
第 18回 室蘭市子ども・子育て会議会議録

日時 令和３年３月２４日（水） 午後６時～午後６時４５分

会場 室蘭市役所本庁舎２階 大会議室

【出席委員】

澤田会長 松永委員 小池委員 小笠原委員 橋本委員 山上委員

若佐委員 小倉委員 山田委員 舟橋委員 阿嘉委員 渡部委員

【出席職員（事務局）】

塩越保健福祉部長 山路子育て支援課長 吉田係長［子ども育成］

寺野主任［子ども育成］

【傍聴者】

なし

【会議次第】

１．開会

２．事務局挨拶

３．審議事項

令和３年度利用定員について

４．報告事項

（１）令和３年度子育て応援プランについて

（２）幼児教育・保育施設の整備助成にかかわる基本的考え方について

５．閉 会

【配布資料】

・令和３年度 利用定員について

・令和３年度 子育て応援プラン事業一覧（予定）

・幼児教育・保育施設の整備助成にかかわる基本的考え方

【質疑等・意見等】

■審議事項 令和３年度利用定員について

・事務局より配布資料に沿った説明あり。

・用語等に関わる質問が何点かあり、事務局より個別に回答。



■報告事項（１）令和３年度子育て応援プランについて

・事務局より配布資料に沿った説明あり。

・質疑、意見等は以下の通り

■報告事項（２）幼児教育・保育施設の整備助成にかかわる基本的考え方について

・事務局より配布資料に沿った説明あり。

・質疑、意見等は以下の通り

質疑・意見等１

委員 結婚・出産応援助成金については『拡充』となっているが、できれば所得

制限を撤廃してほしい。定住を考える上では所得制限は必要ないと考えて

いる。国の補助基準等は理解するが、ぜひ市の独自性を出してほしい。また、

PR の仕方や表現については、受け手のことも考えながらもう少し工夫した

方が良い。

質疑・意見等２

委員 子育て応援プランについて、校長会の立場から情報提供させていただい

て、室蘭市にとってこういう方向のこともあるのではないかということを

話しさせていただく。

文部科学省でも提言されているが、『STEAM 教育』という考え方がある。

これは学校教育だけではなく、地元企業など色々なものを取り入れながら

行っていく教育である。室蘭市には様々な企業があり、器のプレゼント事業

など色々なことができる。また、市内には室蘭工業大学や新しい科学館の建

設など、非常に魅力的なものが配置されている。子育てのことを考えていく

方たちには、STEAM 教育や室蘭市の特色についてイメージしておいていただ

けると、また、STEAM 教育という考え方が、将来的にこの子育て応援プラン

等に反映することができれば、これから先の室蘭市にとって良いことと考

える。

質疑・意見等１

委員 この施設整備方針では、蘭西地域には助成しないということであり、地域

格差があることについては納得しがたい。

質疑・意見等２

委員 質を落としていくのか、量を少なくして質を維持していくのか、そういっ

たことを考えながら今後について検討していってほしい。



■その他１ 室蘭市子ども発達支援センター「あいくる」について

■その他２ 中島地区に建設される企業主導型保育保育施設について

■その他３ 室蘭市子ども・子育て会議について

質疑・意見等

委員 発達の遅れが見られる児童が今年度（令和２年度）、子ども発達支援セン

ターあいくるを利用しようとしたとき、このコロナ禍で、対応人数が制限さ

れ、結果、１年間の療育を受けられなかった。

一人ひとりの、発達障害をもつ子どもへの理解を室蘭市として高めるこ

とはできないか。また、その子どもや親をどうやってサポートしていくのか

ということを、この子ども・子育て会議で取り上げていただくことを希望す

る。

事務局 コロナ禍ということもあり、あいくるの受け入れについて制限している

ことは事実。新年度の新たな体制やこのコロナ禍で、どのように子どもたち

を受け入れていけるかを検討していく。また、その状況及び検討結果につい

ては、この子ども・子育て会議で報告させていただく。

質疑・意見等

委員 今度、中島地区に企業主導型保育施設が出来る。人が減っているという一

方で、保育施設の利用を希望している世帯がいるというのも事実。この会議

は、室蘭市の施策等に関することを話す場なので、今回の会議には、このこ

とに全く触れていないが、室蘭市内にある施設として情報提供等はいただ

けないものか。

事務局 企業主導型保育施設とは、簡潔に言うと、自分の従業員の子どもを預ける

施設のこと。今回は日本製鉄株式会社が建設されるということだが、現在、

その従業員の子どもは、蘭東地区の保育所に通っている。この企業主導型保

育施設に、その子どもたちが通うことによって、潜在待機等が集中している

蘭東地区に空きができることとなり、市としては歓迎している。

資料については、後日郵送とさせていただく。

質疑・意見等

委員 この会議は、色々な業種の方たちが集まっている会議なので、様々な角度

から幼稚園やその他について話をできると有意義な会議になると思うの

で、皆さんで協力していきたい。

（他の委員からも上記に同意する意見あり）


